



OPANAL
Organismo para la Proscripción de las Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe
Consejo

9 de diciembre de 2022

Inf.41/2022

Todo lo que atesoras – Por un mundo libre de armas nucleares

Iniciativa conjunta de la Soka Gakkai Internacional (SGI)
y la Campaña Internacional para la Abolición de las Armas Nucleares (ICAN)
-Colegio de Michoacán, 9 de diciembre de 2022-

Buenos días a todas y todos.

Permítanme por favor transmitir los cordiales saludos del Embajador Flavio Roberto Bonzanini, Secretario General del Organismo para la Proscripción de las Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe (OPANAL) y su agradecimiento por la invitación a esta ceremonia de inauguración.

Es un honor participar de este evento enmarcado en el 40° Aniversario de la entrega del Premio Nobel de la Paz, otorgado en 1982 a la Embajadora Alva Myrdal, de Suecia, y a uno de los hijos pródigos de Zamora, el Embajador Alfonso García Robles, por su labor en favor del desarme nuclear mundial.

Cuarenta años han pasado en un abrir y cerrar de ojos y muchos cambios y acontecimientos dramáticos ha experimentado el mundo en sólo cuatro décadas. Por supuesto hemos atestiguado el progreso y la innovación de las sociedades para bien. Sin embargo, y pese a ello, hay algo que permanece inalterable: la amenaza que supone para la humanidad la existencia de miles de armas nucleares que persisten hasta nuestros días.

A pesar de los esfuerzos y el legado de del Embajador Alfonso García Robles que indudablemente ayudó a abrir los ojos del mundo ante la amenaza que supone para la humanidad la mera existencia del armamento nuclear, el mundo sigue viviendo bajo esta

amenaza que además se ha exacerbado durante el último año, ya que la retórica agresiva y la amenaza del uso de armas nucleares han reavivado los temores de una guerra nuclear.

Es por esto que hoy, más que nunca, el activismo y el compromiso en favor de un mundo libre de armas nucleares es urgente. No sólo a nivel diplomático multilateral para hacer avanzar el derecho internacional y garantizar su aplicación efectiva, sino también entre las distintas capas de nuestras sociedades. Esta exposición es un ejemplo de la labor fundamental e imprescindible de la sociedad civil y la academia.

Necesitamos revivir el espíritu del Movimiento por el Desarme Nuclear que reunió a millones de personas en el mundo hace cuarenta años, y nos recordó a todos el riesgo nuclear.

Citando al mismo Embajador Alfonso García Robles "La humanidad se enfrenta a una disyuntiva: detener la carrera armamentística y proceder al desarme o enfrentarse a la aniquilación".

Para finalizar, agradeciendo nuevamente a las y los organizadores de este evento, en particular a la Soka Gakkai de Mexico y al Colegio de Michoacán, permítanme reiterar la disposición del OPANAL para continuar trabajando con ustedes en esta importante causa hacia un mundo libre de armas nucleares.

Muchas gracias.